



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 18 de octubre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Publimetro, Ovaciones, La Jornada, El Heraldo de México, Contra Réplica, El Economista, Milenio, 24 Horas, El Sol de México, Reporte Índigo, Reforma.

Alerta aumento de ansiedad y depresión entre jóvenes/Publimetro

Los casos de depresión en la Ciudad de México se dispararon un 52% entre 2020 y lo que va de 2023, según datos de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud, donde se documenta que pasaron de 12 mil 146 a 18 mil 459 (hasta la semana 40 del año en curso) en menos de tres años. Factores como la desatención gubernamental, la estigmatización social y la escasez de medicamentos impactan directamente en la salud mental de los capitalinos. En la CDMX, los trastornos mentales en los jóvenes se mantienen al alza desde que estalló la pandemia de COVID, siendo la entidad en la actualidad con más casos de depresión en todo el país, seguida por el Estado de México y Jalisco. Asimismo, estudios de la Universidad Iberoamericana señalan que una de cada tres personas que habita en la capital registra síntomas de ansiedad.

Prepara Issste en salud mental a su personal/Ovaciones

Con el objetivo de evitar prejuicios, discriminación y estigmas a pacientes con alguna condición o problema de salud mental, el Issste tiene el compromiso de sensibilizar al personal en la materia para promover y atender con respeto a sus derechos humanos, con inclusión y dignidad, puntualizó la subdirectora de Atención al Derechohabiente, Laura Muy Roldán. “Mucha gente puede decir tengo diabetes, hipertensión, pero una enfermedad mental es muy difícil admitirla. Además, en el Issste esta es una de las principales causas de incapacidad, pero no es sólo dar licencias, debemos reconocerlos para iniciar un tratamiento que apoye a nuestra derechohabiencia.” Destacó que, por instrucciones del director general, Pedro Zenteno, se capacitó al personal en el tema de salud mental, de forma presencial y virtual en todo el país.

Avala Cofepris vacuna de Moderna contra el COVID/La Jornada

El Comité de Moléculas Nuevas de la Cofepris otorgó por unanimidad una opinión favorable a la solicitud para la obtención del registro sanitario de la vacuna Spykevax monovalente XBB 1.5 contra la COVID de la farmacéutica Moderna. Sin embargo, rechazó por mayoría de votos su solicitud para el biológico Spykevax bivalente, al considerar que no se apega a las actuales recomendaciones de la OMS, además de que su eficacia es menor ante las cepas del virus SARS-CoV-2 que circulan actualmente. En sesión transmitida en vivo por redes sociales de la Cofepris, los investigadores integrantes externos del CMN señalaron que los datos presentados por Moderna cuentan con evidencia suficiente sobre la inmunogenicidad (capacidad para generar respuesta inmune) y seguridad de ambos biológicos.

Detectan 200 casos/El Heraldo de México

Aunque el cáncer de mama es menos recurrente en los hombres, se calcula que en México hay registrados por año alrededor de 200 casos en las diferentes instituciones de salud, siendo la mayoría de ellos hombres mayores de 50 años y en etapas críticas, que disminuyen su nivel de supervivencia, aseguró José Aguilar Ponce, oncólogo del INCan. De acuerdo a los datos presentados por el Inegi, en el país, se registraron siete mil 973 muertes por cáncer de mama, de las cuales, el 0.6% corresponde a decesos de hombres. En entrevista con El Heraldo de México, el médico explicó que el que más afecta a los hombres es el llamado canalicular, con alto nivel de mortalidad.

Falta de seguro médico complica a mujeres atenderse cáncer de mama/Contra Réplica

El cáncer de mama es el tumor maligno más frecuente en mujeres, según datos del Consenso Mexicano sobre Diagnóstico y Tratamiento de Cáncer Mamario. Es la primera causa de muerte por cáncer y responsable del 17% de la morbilidad asociada a neoplasias. En 2020, se registraron más de 2.3 millones de casos y 685 mil muertes en el mundo, según el Consenso. Para 2040, se espera que aumenten a más de tres millones de nuevos casos y un millón de muertes cada año. Daniela Herrada, subdirectora de Desarrollo y Gestión de Productos de Prudential Seguros México, comentó a NotiPress que el cáncer de mama no es exclusivo de mujeres o mujeres mayores de 40 años. En muchos casos, las mujeres jóvenes no cuentan con una póliza de seguro privado para costear los tratamientos, generando un impacto económico en su vida. Según la OPS, el cáncer de mama causa más años de vida por discapacidad en mujeres en comparación con cualquier otro cáncer. Cada muerte por cáncer de mama es lo equivalente a 21 años de vida saludable. Lo anterior representa un costo económico y social para México, señala el estudio de Consenso.

Seguros para primer diagnóstico de cáncer de mama, de venta en el súper/El Economista

Enfrentar una enfermedad es preocupante y cuando hacen faltan recursos para pagar la atención médica el estrés en las familias se incrementa. El cáncer de mama es una de las enfermedades más costosas en el país, además de que es la principal causa de muerte por cáncer entre las mujeres. En 2022 el total de muertes por tumores malignos en personas de 20 años y más llegó a 87,880, de estas 9.0 % fue por cáncer de mama, es decir, 7,888 donde 99.4% de los casos se presentó en mujeres y 0.6%, en hombres (50), según cifras del Inegi. De acuerdo con información de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros las enfermedades inmunológicas, congénitas, cáncer y del sistema nervioso son los padecimientos con los montos promedio más altos.

Mujeres necesitan 80% más dinero que hombres para pensionarse: Citibanamex/Milenio, 24 Horas

Cuando sea momento de retirarse, la situación no será la misma para las trabajadoras y trabajadores de México, ya que las mujeres requerirán 80% más de recursos que los hombres, de acuerdo con Luis Kuri, director general de Citibanamex Afore. Como parte de la conmemoración del Día internacional de la lucha contra el cáncer de mama, la compañía de seguros GNP señaló que en 2022 atendió más de mil 900 casos, un aumento de 3.7% respecto a lo registrado en 2021, y pagaron en total 461 millones de pesos.

Arranca campaña de vacunación contra COVID-19 e Influenza/Contra Réplica

La Ciudad de México lanzó una campaña de vacunación contra la influenza y COVID para proteger a la población de las enfermedades respiratorias propias de la temporada invernal. El gobierno de la ciudad aseguró que las vacunas son gratuitas y seguras, y que no hay contraindicación para aplicarlas simultáneamente. Desde la Macropiazza de Iztapalapa, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, aseguró que el acceso a dicho bien es gratuito y universal; sin embargo, recordó que se debe comenzar por los grupos prioritarios.

CdMx tiene más muertes por cáncer de mama/El Sol de México, El Economista

La Ciudad de México fue el primer lugar en defunciones de mujeres de 20 años o más a causa del cáncer de mama, en 2022, de acuerdo con el Inegi. En un comunicado el organismo indicó que la capital tiene la tasa más alta de decesos por cada 100 mil habitantes con 29.42, seguida de Nuevo León con 24.72 y Chihuahua con 24. Cifras del Inegi muestran que los fallecimientos de mujeres por cáncer de mama subieron 37.2% de 2010 a 2022. Las personas más afectadas por este tumor maligno son aquellas que tienen entre 55 y 69 años.

Renueva Centro de Salud y casas ejidales/Reporte Índigo

Continúa en todos los rincones de Yucatán la transformación y, en este caso, fue el turno de Tibolón, comisaría de Sotuta, donde sus habitantes podrán gozar de un renovado Centro de Salud, el cual entregó el gobernador Mauricio Vila Dosal, con el objetivo de seguir acercando mejores servicios de salud a todas las familias yucatecas, y el cual es parte de los trabajos de modernización que se llevan a cabo en los 140 Centros de Salud en la entidad. El gobernador también entregó los trabajos de rehabilitación efectuados en las Casas Ejidales de las localidades de Tabí y Zavala, del mismo municipio, con el fin de ofrecer a la población una mejor imagen y espacios renovados de reunión y recreación dignos para las familias de los ejidatarios y demás pobladores. Recientemente Vila Dosal anunció que, a partir de enero de 2024, arrancará el Programa Salud Cercana, con el cual se busca acercar los servicios de salud a todos los rincones de la entidad a través de la Tarjeta Universal de Salud, con la que las y los yucatecos que más lo necesitan podrán acceder a nuevos servicios gratuitos en los centros de salud de todo el estado.

Adiós al tabaco con sabores y cápsulas/Publimetro

La Comisión de Salud del Senado de la República decidió por amplia mayoría eliminar las cápsulas saborizantes y aromatizantes, además de regular en forma rigurosa otros aditivos que contengan los productos de tabaco, para proteger a los consumidores, pero en especial a niñas, niños y adolescentes. De acuerdo con el Senado de la República, las cápsulas saborizantes y aromatizantes disfrazan la aspereza del sabor y el olor del tabaco, en lo que constituye una estrategia impunemente extendida de la industria tabacalera para allegarse miles de nuevos consumidores precoces de sus productos, principalmente menores de edad. Veinte integrantes de la comisión dieron un paso importante en defensa de la salud de los grupos de población más expuestos, con un solo voto en contra del senador José Alfredo Botello, quien, aseguran, antepuso los intereses lucrativos de “empresas depredadoras a los derechos de la población.

En busca de prevenir a temprana edad/Ovaciones

Más de 15 millones de mujeres mexicanas de entre 40 a 59 años dejaron de realizarse el año pasado, una mastografía, método con el cual se puede identificar la existencia de cáncer de mama. A nivel nacional, el análisis de la proporción de defunciones de cáncer de mama en mujeres de 20 años y más, respecto a la población de mujeres en dicho rango de edad, muestra que la tasa de mortalidad fue de 17.48 muertes por cada 100 mil. Pero al replicarse el comportamiento por grupos de edad, conforme ésta aumenta, también lo hace la mortalidad, por lo que la tasa más alta se observó en el rango de 60 años y más, con 49.33 defunciones por cada 100 mil mujeres en ese grupo de edad. En 2022, la incidencia (casos nuevos) de cáncer de mama fue de 23 mil 790 entre la población de 20 años y más, informó el Inegi, en conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el 19 de octubre. Sostuvo que del total de muertes por tumores malignos en personas de 20 años y más (87 mil 880), 9.0% fue por cáncer de mama (siete mil 888).

Apoyan salud emocional por cáncer de mama/Reforma

Un día, María Teresa recibió la noticia de que tenía un tumor de bajo riesgo en el seno. Después, le hicieron una cirugía de emergencia para extirparlo. La incertidumbre, el miedo, los temores, la zozobra de que el cáncer vuelva o siga presente y tenga que ser sometida a quimioterapia, la llevó a pedir ayuda emocional al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. El número de atenciones psicológicas solicitadas al Consejo relacionadas con cáncer incrementó 23%, entre enero y septiembre de este año, respecto del mismo periodo de 2022, siendo el cáncer de mama el principal tipo por el que llaman.